

Las bodas de plata de Alfonso XIII

En toda España se conmemora oficialmente tan fausta fecha

Te Deum en la Catedral

Ayer mañana en la Catedral tuvo lugar el Te Deum en acción de gracias por haberse cumplido los cincuenta años de la coronación de S. M. el Rey D. Alfonso XIII. El Te Deum fué oficiado por el obispo de la Diócesis.

Al acto asistieron todas las autoridades civiles, militares y eclesiásticas de esta localidad.

Recepción en el Gobierno

A las once y media se celebró en el palacio de la marquesa de Salinas una recepción popular.

A la puerta del Gobierno, se situaron las tropas con la bandera, y en el patio central del edificio la banda de música.

A la hora en punto comenzó la recepción en el salón amarillo, en donde se había colocado un retrato del rey.

El gobernador con el obispo, el general gobernador y los coroneles de Infantería y Arillería, ocuparon sus puestos en el estrado.

Ante ellos desfilaron las comisiones de la Audiencia, Ayuntamiento, Diputación, Jurisdicción, Instrucción Pública, Instituto, Normal de Maestros y Maestras, Hacienda, Abogacía del Estado, jefes y oficiales de los distintos Cuerpos del Ejército residente en la localidad, Clero, Seminario y Colegio de San José, Colegio Médico y de Practicantes, Colegio Farmacéutico, Colegio Pericial Mercantil, Inspección de Sanidad, Jefatura de Obras Públicas, Caballeros de órdenes militares, Jefatura de Minas, Cuerpo de Secretarios, División Hidráulica del Segura, Correos, Telégrafos, Somatén Nacional, Asociación de Redactores de la Prensa local, Estadística, Jefatura de Montes, Guardia civil, comisiones de alumnos de la Normal e Instituto, Cruz Roja y Arquitectos.

Durante la recepción la banda del Regimiento de Sevilla, interpretó maravillosamente varias composiciones musicales.

Después de terminada la recepción, el gobernador, acompañado de los coroneles de Artillería e Infantería, presenció desde el balcón el desfile de las tropas.

Comida a los pobres

El Ayuntamiento para conmemorar este día, ha dado a los pobres una comida.

Rancho extraordinario

En ambos cuarteles, de Infantería y Arillería, se ha dado a los soldados un rancho extraordinario.

Telegramas de adhesión

Madrid.—Mayor domo mayor de Palacio.—Ayuntamiento de Murcia por acuerdo unánime, ruega vuestro dignese

elevar Su Majestad Rey con adhesión y lealtad inquebrantable de este pueblo profundamente monárquico, testimonio de gratitud país por intensa labor de continuos desvelos y aciertos en supremo régimen nación durante cinco lustros que marcan esfuerzos beneméritos progreso en todas manifestaciones trabajo para elevarla cumbre prosperidad que enalteció a épocas más gloriosas Historia. Al renovar ardientes votos por felicidad-Monarca y toda Real Familia, Corporación eleva Cielo fervientes súplicas por que continúe Reinado ejemplar durante muchos años. Salúdale, alcalde, Francisco Martínez.

Madrid.—Palacio Real.—Mayor domo mayor Su Majestad Reina doña María Cristina.—Con fausto motivo celebración Bodas Plata Su Majestad Rey con Trono, Ayuntamiento Murcia eleva hasta Su Majestad Reina Madre testimonio acatamiento, respeto, con gratitud profunda país, por educación ejemplar que dio a España un gran Rey fiel intérprete espíritu público entroncado con gloriosas tradiciones y progresos venideros sobre haber ilustrado época Regencia con ejemplos austeros de abnegación, prudencia y virtudes presididas por noble patriotismo y talento singular.—Alcalde, Francisco Martínez.

El XXV aniversario de la coronación de Alfonso XIII

EL PUEBLO MADRILEÑO FESTEJA LA FECHA.—ADHESIONES DE PROVINCIAS.—LOS ACTOS DE HOY

Madrid, 17.—Esta mañana la población entera ha aparecido engalanada.

En todas las calles los balcones lucían colgaduras y algunos edificios estaban adornados con flores y letreros, con dedicatorias al Monarca.

Los edificios oficiales lucían gallardetes con los escudos del rey y España.

En uno de ellos había un letrero que decía: «Dios guarde al rey».

Desde las primeras horas comenzó a llover torrencialmente, desluciendo algo el aspecto de la ciudad.

UN TE DEUM

Madrid, 17.—A las diez de la mañana comenzaron a llegar a Palacio, todos los miembros de la familia real. Los infantes vestían uniforme de gala.

Las personas reales felicitaron al rey y seguidamente se organizó la comitiva, marchando a la capilla, donde se cantó un solemne «Te Deum».

El rey hizo la acostumbrada oferta de cuarenta y dos

monedas de oro, una más de los años que cumple.

Terminada la misa se cantó la Marcha Real, con la nueva letra del poeta Marquina.

Después de la ceremonia se organizó nuevamente la comitiva, regresando don Alfonso a sus habitaciones, donde fué felicitado, en la antecámara, por los jefes de Palacio, generales Cavalcanti, Losada y Barrera, que fueron ayudantes de don Alfonso y felicitados-Monarca y toda Real Familia, Corporación eleva Cielo fervientes súplicas por que continúe Reinado ejemplar durante muchos años. Salúdale, alcalde, Francisco Martínez.

También saludaron y felicitaron al Soberano una comisión de jefes y oficiales del regimiento de Caballería de Alfonso XII, de guarnición en Vitoria, que vinieron especialmente a la corte; otra comisión de jefes de Marina,

de la columna de desembarco que asistió a las fiestas de la Coronación, y una comisión de niños de los colegios, que le entregaron un ramo de flores.

LA FIRMA

Madrid, 17.—A las doce de la mañana el público invadió el patio central de Palacio, firmando en el album.

Entre otros firmaron los condes de la Mortera, Honorio Maura, Carracido, Gimeno, Luque, Montejo, López Muñoz, Lizárraga, cardenas de Tarragona, Granada, Sevilla, arzobispo de Valladolid, comisiones del Ayuntamiento, Diputación y toda clase de organismos civiles y militares.

TELEGRAMAS DE FELICITACION

Madrid, 17.—Toda la mañana se recibieron cestos de flores y telegramas de felicitación de todas las provincias y del extranjero.

Una comisión de jefes y oficiales del Cuerpo de Correos, han enviado al monarca cinco mil tarjetas postales, encerradas en un artístico estuche, con sentidas felicitaciones.

También los telegrafistas han enviado un pergamino con una colección de firmas de todos los centros telegráficos.

El rey obsequia a los periodistas

Madrid, 17.—Esta mañana don Alfonso llamó a la antecámara a los periodistas que hace veinticinco años hicieron la información de los actos de la coronación del rey.

El monarca les expresó su propósito de obsequiarlos esta tarde con un té.

La animación

Madrid, 18.—Durante todo el día de ayer continuó la animación en los alrededores del Palacio real, a pesar de seguir el tiempo lluvioso.

Recepción en el salón del Trono

Madrid, 18.—A las tres de la tarde dió comienzo la recepción general en el salón del Trono.

El monarca recibió primeramente en su despacho particular al Gobierno y capitanes generales don Valeriano Weyler y Fernández Puente. Luego en la Cámara recibió a los caballeros del Toisón de Oro embajadores, ministros agregados, grandes de España, palatinos y damas de la reina.

Después don Alfonso acompañó a las reinas doña Cristina y doña Victoria, príncipe de Asturias, infantes y acompañamiento, pasaron al salón del Trono.

El rey ocupó el sillón del Trono organizándose el desfile.

Desfilaron el Ayuntamiento en pleno, Diputación, Tribunal Supremo, Colegio de Abogados, Consejo de Estado, arzobispos, obispos, comisiones de provincias, organismos civiles y militares, representaciones de todos los Cuerpos de la guarnición, muchos generales, exministros y personalidades.

Después los reyes fueron cumplimentados por las señoras de los diplomáticos.

Durante la recepción varias bandas militares de música dieron un concierto en la plaza de la Armería, ante el numerosísimo público que incesantemente vitoreaba a los reyes.

Lo que dijo Estella a la salida de Palacio

Madrid, 18.—Próximamente a las seis y cuarto de la tarde salió de Palacio el jefe del Gobierno.

El marqués de Estella manifestó a los periodistas que estaba muy satisfecho por la fiesta de homenaje que se le había tributado a monarca.

Al ver que el tiempo había mejorado bastante, el Presidente dijo que se alegraba de que hubiera llovido, pues era muy conveniente para el campo, y que al mismo tiempo se congratulaba de que hubiera mejorado, para que se celebrara la corrida de toros.

El té a los periodistas

Madrid, 18.—A últimas horas de la tarde la mayordomía de Palacio obsequió a los periodistas que hace veinticinco años hicieron la información de la coronación del rey.

La mayordomía obsequió con un té a los representantes de la Prensa por encargo de don Alfonso.

El banquete de gala

Madrid, 18.—A las nueve de la noche en el comedor de Palacio se celebró el banquete de gala.

Este costaba de ciento ochocientos cubiertos.

Asistió toda la familia real, el Gobierno, autoridades, personalidades y los jefes y oficiales del regimiento de Caballería de Alfonso XIII, que vinieron de Vitoria para felicitar al monarca, y que este les invitó.

Una comida a los pobres

Madrid 18.—La Unión Patriótica de esta corte dió anoche en su domicilio una comida a los pobres.

El número de pobres que asistieron a la comida llegó a quinientos.

La comida fué servida por el presidente de la Unión Patriótica, secretario y otros socios.

En la Alcaldía y Diputación

Madrid, 18.—Durante todo el día de ayer en las tenencias de la Alcaldía hubo gran animación acudiendo numeroso público a firmar.

Igualmente acudió numeroso gentío a la Diputación provincial.

Ceremonias religiosas

Madrid, 18.—En todas las iglesias de Madrid se cantaron ayer solemnes Te Deum en acción de gracias por las bodas de plata de Alfonso XIII.

A los actos religiosos acudió numeroso público.

Reparto de bonos a los pobres

Madrid, 18.—El Ayuntamiento repartió ayer veinte mil pesetas entre los pobres, en bonos de cinco pesetas.

Un donativo del Rey

Madrid, 18.—El monarca ha donado la cantidad de veinticinco mil pesetas para los centros benéficos.

Veladas de homenaje

Madrid, 18.—En todos los centros, entidades y asociaciones de todas clases se celebraron ayer veladas de homenaje al monarca.

Fueron tantas las que se verificaron que es materialmente imposible enumerarlas.

El aspecto de Madrid

Madrid, 18.—Anoche el tiempo mejoró mucho, lo que motivó que la gente se echase a la calle, notándose una animación extraordinaria.

En la Puerta del Sol, calle de Alcalá, Carrera de San Jerónimo y otras vías principales era casi imposible dar un paso.

Los edificios lucían fantásticas iluminaciones.

En provincias

Madrid, 18.—Telegramas recibidos de todas las provincias dan cuenta de haberse celebrado con gran brillantez recepciones en los gobiernos civiles.

En casi todas las capitales varios centros, entidades y asociaciones celebraron veladas de homenaje al monarca.

Donativos para la Ciudad Universitaria

Madrid, 18.—Se sabe que han sido entregados ya bastantes donativos con destino a la construcción de la Ciudad Universitaria.

En Roma, la Prensa se ocupa del Rey de España

Roma, 18.—Con motivo de celebrar el Rey Alfonso XIII de España el veinticinco aniversario de su coronación, toda la Prensa de esta capital dedica artículos encomiásticos hacia su persona.

La colonia española festejó la fecha memorable.

RAPIDA

LA CRISIS OBRERA

A raíz de comenzar la gran crisis obrera en la zona de Cartagena, LEVANTE AGRARIO dió algunas normas para remediar por el momento a los obreros que trabajaban en las minas de aquel término, paralizadas por completo.

El gobernador por su parte también expuso al Gobierno y en particular al ministro de Fomento, la difícil situación por que atravesaban aquellos honrados trabajadores y el conflicto que podría sobrevenir.

A este efecto la Dirección General de Obras Públicas, concedió unos créditos extraordinarios para que se realizaran por administración algunas obras de reparación de carreteras correspondientes a aquella comarca.

Los créditos que la Dirección de Obras Públicas destinó para poner remedio a esta crisis, no fueron suficientes; puesto que, se ordenaba que se hicieran por administración las obras que correspondieran a la primera anualidad, de cada uno de los cinco proyectos que se redactaron.

Con el importe de cada una de estas anualidades, que nos referimos, no puede aliviarse nada la situación, pues el número de obreros que puede obtenerse el trabajo es reducidísimo, y por lo tanto, resulta infructuosa esta medida. Todo lo que no sea mandar el importe total de todos los proyectos, no es hacer nada.

Según rumores, el ministro de Fomento piensa visitar la provincia, y sería muy conveniente que estos rumores, se convirtieran en realidades.

Porque así visitaría la zona de Cartagena y quedaría convencido plenamente de la gravedad del asunto, y de las funestas consecuencias que puede tener. Y de esta manera libraría, a su regreso a Madrid, las cantidades necesarias para solventar de una vez esta crisis obrera tan enorme.

¡Ojalá que sea así!
BASANIO.

Información de Marruecos

Concurso para confección de sellos

Madrid, 17.—Por la Administración de la zona española e Marruecos, se convoca a las fábricas Nacionales y extranjeras a sus concursos; para la confección de quince millones del nuevo modelo de sellos de correos, que empezará a circular en Enero próximo.

HISPANO AMERICANISMO

En el Perú se nos respeta y se nos quiere

Consecuencia natural de nuestra antigua denominación en América, infinitamente más beneficiosa que todas las denominaciones de otros pueblos, es el clamor casi unánime que proviene de pechos hispanos del otro lado del Atlántico, en tonos afectuosos, hacia la que fué su metrópoli. Bien debieron conducirse los nuestros cuando tanto se bendice a la patria.

El hecho de que el Presidente de la República peruana declare su idea de que se erija allí un monumento a España, es harto significativo. El señor Leguía, el que ahora ejerce la Presidencia del Perú se educó en los Estados Unidos. Las Universidades norteamericanas le han dado el pan intelectual, y el hombre inteligente ha podido ver claramente en sus estudios que la obra de España en el Nuevo Continente, ni ha sido ni será superada por nadie. Su amor a España no se enfrió en las aulas de los Centros docentes de los yanquis. En su alma cristalizado perfectamente el ideal de la raza. De él es el proyecto de ensalzar a la patria madre de la suya.

¿Por qué suceden con frecuencia hechos como el del Presidente Leguía? Porque no se nos olvida, por que allí se venera, se respeta, se quiere a España; por que en las cuestiones internacionales ocupa España el primer lugar para aquellos habitantes del Perú que recuerdan con gusto nuestra civilización, que conocen que nuestras leyes de Indias no tuvieron par.

Es la sombra augusta de aquellos conquistadores como Pizarro, que sacaron al Perú de la barbarie (porque puede demostrarse que la civilización de los indígenas era muy inferior a la nuestra) se agita en aquellos campos y en aquellas ciudades como animando los espíritus, como avisando que todos estén preparados para el día que se trate de hacer una Federación Hispánica.

El Perú es hoy una de las naciones más adelantadas, y es justo que nuestros gobernantes se pongan en inteligencia con ellos y otros de las repúblicas de origen español para lograr esa Federación.

El Presidente señor Leguía es un buen elemento para la realización de este plan, y debe aprovecharse ese importante factor que puede servir de nexo a los que sentimos y pensamos del mismo modo en los asuntos internacionales.

CLARO ABANADES

Madrid Mayo 1927.

Alcantarilla

UN INCENDIO

En el vecino pueblo de Alcantarilla, el pasado domingo, y en la casa de Francisco Gambín, se declaró un incendio.

Gracias a la intervención del vecindario pudo sofocarse el fuego.

Las pérdidas se calculan en unas seiscientas pesetas. Del siniestro se ha dado conocimiento al juzgado.